

Jamaica trabaja deliberadamente para convertirse en República



Primer ministro de Jamaica, Andrew Holness. (Imagen de archivo/RHC)

Kingston, 18 ene (RHC) El gobierno de Jamaica trabaja deliberadamente en el proceso para convertir al país en una República, aseveró el primer Ministro, Andrew Holness, quien subrayó que avanzará rápidamente hacia la transición.

Nunca pretendimos que ese trabajo fuera una línea recta, pero nos estamos asegurando «de marcar todas las casillas», señaló la autoridad, y añadió que hará lo necesario para llegar a buen puerto, para lo cual dio instrucciones a la Fiscal General Marlene Malahoo.

La semana pasada, esta última manifestó la «decepción» del ejecutivo por el fracaso en la selección del comité de alto nivel para la revisión constitucional, y culpó al Partido Nacional del Pueblo (PNP), principal en la oposición, de retrasar el inicio hacia un Estado republicano.

La fiscal declaró ante el Parlamento que, aunque es necesario un referéndum para que Jamaica abandone la monarquía británica, el proceso debe implicar la colaboración de todas las fuerzas políticas y la comunicación con los ciudadanos de a pie.

El objetivo del Gobierno era nombrar a los miembros del comité de alto nivel, dijo, pero descartó la posibilidad de confirmar al pueblo esa decisión por el momento.

El líder opositor, Mark Golding, comentó, por su parte, que las circunstancias no eran tan sencillas, ya que Malahoo sólo respondió recientemente a una carta que él le envió en junio de 2022.

Reveló en el texto solicitaba información sobre las enmiendas propuestas a la Constitución y las preocupaciones relativas a que el Privy Council siguiera siendo el tribunal de apelación final de la nación.

La transición a una república supondría la destitución del rey Carlos III como jefe de Estado, que actualmente lo reconoce como su monarca. Jamaica se independizó del Reino Unido el 6 de agosto de 1962.

Del Caribe, Guyana rompió lazos con la monarquía británica el 23 de febrero de 1970; Trinidad y Tobago el 1 de agosto de 1976; Dominica el 3 de noviembre de 1978 y el 30 de noviembre de 2021 Barbados, cuando juró como jefa de Estado la hasta entonces gobernadora Sandra Mason.

Actualmente otros cinco países se plantean esta opción: Antigua y Barbuda, Bahamas, Belice, Granada y San Cristóbal y Nieves. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/310889-jamaica-trabaja-deliberadamente-para-convertirse-en-republica>



Radio Habana Cuba